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Abstract

The article exposes the exodus of the Arab Jews to Israel, and relates the experience
of Reuven Snir, who took part in the socialization in Israel schools, which sought to
separate Arab and Jewish identities. Reuven highlights the way of transformation he
has undergone, criticizing this policy, which has already succeeded in achieving its
goals. Yet his name is considered exceptional in front of those of other Israeli poets
who wrote in Arabic. The relationship between language, poetry and distinction was
embodied in him personally and in some of his colleagues, and it reflects the
question of identity among Arab Jews in Israel.

Keywords: Language, poetry, Jews, Arabs, identity.

Résumé

L'article expose 1’exode des Juifs arabes a Israél ainsi évoque-t-il I’expérience de
Reuven Snir qui fait partie de ceux qui ont subi la socialisation dans les écoles
israéliennes, ces dernieéres qui cherchaient a séparer les identités arabe et juive.
Reuven met en relief les étapes de transformation qu'il a connue, en critiquant cette
politique, qui a déja réussi a atteindre ses objectifs. Pourtant son nom est considéré
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comme exceptionnel devant ceux des autres poétes israéliens qui ont écrit en arabe.
La relation entre langue, poésie et distinction s'incarnait en lui personnellement et
chez certains de ses colleégues, et elle refléte la question de l'identité chez les Juifs
arabes en Isragl.

Mots clés: Langue, poésie, Juifs, Arabes, identité.
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